
 

                    
  

 

                         

                          本年も よろしく 

                              お願い致します 

 
 
   

 
 

♪ 街かどコンサートのお知らせ ♪ 
日  時 ： ２０１７年 3月１８日（土） １１：００～１２：００ 

会 場 ： アクトアモーレ 2階 「アクトドーム」 

今回も、ミュージカルフレンズと一緒に、手話・コーラスを行ないます！ 

企画は･･･現在、最終調整に入っている状況です。詳しくは HP に随時、

アップしていきますので、よろしくお願いします！ 
 

    見に、きてね～ 
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「
沖
縄
」
を
考
え
る 

 

先
日
、
「
今
、
沖
縄
で
何
が
起
こ
っ
て
い
る
の
か
」
と

題
す
る
三
上
智
恵
氏
の
講
演
を
聞
い
た
。
三
上
は
ド
キ
ュ

メ
ン
タ
リ
ー
映
画
「
標
的
の
村
」
等
の
映
画
監
督
で
、
毎

日
放
送
の
ア
ナ
ウ
ン
サ
ー
出
身
と
い
う
経
歴
は
有
名
で

あ
る
。「
標
的
の
村
」
で
は
東
村
・
高
江
の
ヘ
リ
パ
ッ
ド

問
題
と
オ
ス
プ
レ
イ
配
備
に
抵
抗
す
る
県
民
の
姿
が
、

「
戦
場
ぬ
止
み
」
で
は
辺
野
古
の
基
地
建
設
問
題
と
沖
縄

の
現
状
が
、
映
像
化
さ
れ
た
。
新
作
「（
仮
）
標
的
の
島
」

で
は
自
衛
隊
の
派
遣
問
題
が
扱
わ
れ
る
。 

 

さ
て
、
高
江
で
の
抗
議
行
動
に
対
し
て
大
阪
の
機
動
隊

員
が
県
民
に
「
土
人
」
「
シ
ナ
人
」
と
の
罵
声
が
投
げ
か

け
ら
れ
た
。
報
道
も
さ
れ
た
が
反
響
は
少
な
か
っ
た
。
こ

の
問
題
を
「
中
央
と
辺
境
」
と
い
う
視
点
で
話
さ
れ
た
。

そ
し
て
、
沖
縄
が
今
や
、
元
海
兵
隊
員
に
よ
る
レ
イ
プ
殺

人
事
件
を
き
っ
か
け
に
多
く
の
県
民
が
無
力
で
あ
る
自

分
を
責
め
、
す
べ
て
の
基
地
撤
去
を
訴
え
始
め
て
い
る
と

い
う
。 

 

差
別
や
偏
見
だ
け
で
な
く
、
社
会
が
持
つ
多
く
の
問
題

が
集
約
的
に
沖
縄
と
い
う
地
域
に
存
在
し
、
多
く
は
そ
の

こ
と
す
ら
知
ら
な
い
、
知
ら
さ
れ
て
い
な
い
。
県
民
が
無

力
さ
を
感
じ
る
状
況
を
、「
本
土
」
は
も
っ
と
敏
感
で
な

け
れ
ば
な
ら
な
い
。
だ
が
、
現
実
は
大
阪
の
若
い
機
動
隊

員
だ
け
で
は
な
い
「
国
」
「
社
会
」
の
中
で
再
生
産
さ
れ

て
い
る
危
機
的
な
状
況
が
あ
る
こ
と
を
知
る
こ
と
が
必

要
だ
。
そ
の
こ
と
は
、
相
模
原
市
で
入
所
施
設
入
居
者
に

降
ろ
さ
れ
た
刃
物
と
の
共
通
性
を
感
じ
る
。 

 

「
共
感
」
が
再
生
産
さ
れ
て
い
な
い
。
「
感
じ
る
力
」

が
な
く
な
っ
て
き
て
い
る
。
そ
の
隙
間
で
、
ヘ
イ
ト
や
優

性
思
想
が
入
り
込
む
。
今
、
共
感
を
広
げ
る
こ
と
を
個
人

で
は
な
く
、
全
体
で
取
り
組
み
た
い
。 

（
や
ま
だ
の
か
か
し
） 

http://www.hananokai.info/
mailto:hana-net@minos.ocn.ne.jp


 
新年のご挨拶 

花の会より        花の会代表 上田 充孝 
新年明けましておめでとうございます。 

会員の皆様には日頃より花の会活動にご理解

とご協力を賜り、有り難うございます。 

今年は、中期計画を実行に移すスタートの年

です。各部会の参加者を募集していますので皆

様のご参加をお待ちしています。また、花の会

活動の活性化を進めたいと思い「Next Flower 

Party (通称：お父さんの会)」を立ち上げ、１年

が経過しました。この会は、花の会活動を理解

していただく場であり、家族と職員、ワーカー、

世話人との繋がりを強める場であり、障がいを

持つ我が子やメンバーの将来をどの様なものに

したいのか。また、地域で安心して暮らせる様

にする手段、方法などお父さん方

が日頃から想い感じていることを

話し合い、その想いを共有する場です。更にそ

の活動の中から、花の会の将来を託せる人材の

育成に繋がることを期待しています。 

今年は、新たな交流の場や機会を企画し、幅

広いお父さんの参画を促していきます。 

花の会の活動は、会員の皆様のご理解とご協

力がなければ成り立ちません。花の会は、会員

の皆様で支えあう組織であり、人まかせにして

いるといろんな面でメンバーの将来に影響が出

てくると思います。今こそ、お父さん方の想い

を実現する機会であり、お父さん方の出番がや

ってきたのです。躊躇せずに前に一歩を踏み出

して下さい。一緒にメンバーの将来への道筋を

考え花の会諸活動を盛り上げて行きましょう。

お待ちしています。 
 
 

 
 
 
 

家族会より      花の会家族会 会長 阿部 陽子 

新年あけましておめでとうございます。

本年は、昨年度から計画し準備を行ってきた中

期計画に基づいて、その取り組みがいよいよ開始

されます。また、第５共働舎の設立という、大き

な課題にも着手することになると思います。大き

くなっていく花の会に、ただ呆然と見守る方もい

れば、期待を持ってワクワクする方も、どうなる

かと様子を見ている方と、いろいろな見方がある

でしょう。 

しかし、今回の中期計画は、花の会にとって切

実な問題ばかりです。花の会は、メンバー・職 
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員・家族で構成されています。ここは、家族の大

きな協力が必要と感じます。 

私は、この３年間、役員という形で、花の会

へ参加しました。職員の皆さんや、協力されて

いるご家族の方々を見てまいりました。そして、

今その輪が少しですが、広がっているように思

います。これからは、ご家族の方々も何かの形

で参加し、協力していく事でその輪がもっと大

きくなると思います。 

この新たな年が、花の会にとって、より良い

年となりますように。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

新年、あけましておめでとうございます。 

昨年も地域の皆様に支えられ、円滑に活動を行う

ことができましたこと、心よりお礼申し上げます。 

さて、現在日中活動（生活介護）では、昨年参加

された７名のフレッシュなメンバーを加え、「共働

舎花の会」「第２共働舎花の会」「第４共働舎花の会」

「ラベンダー」に、合計１５０名のメンバーが在籍

しています。その年齢層も、上は７０代から下は

１０代までと、様々なメンバーが一緒に活動を行っ

ています。ご存知の通り、日中活動では生産活動を

通しての“自立”と“社会参加”を目指しており、

それぞれのメンバーの個性に合わせて、食品製造、

農作業、販売など多種多様な活動を展開してきまし

た。 

しかし、メンバーの増加に伴い、どの事業所も定

員がいっぱいの状況となっています。それに伴い、

昨年は「ラベンダー」（定員１０名）を開設しまし

た。そして今年は、第４共働舎花の会「こすもす」

横の店舗が閉店したことを受け、その店舗を借りて

「こすもす」の拡張を予定しています。 

「こすもす」では、リサイクル品の販売だけでな

く、自主製品（野菜やお菓子、パンなど）の販売も

行ってきましたが、店舗が狭いのが悩みの種でした。

“店舗が広くなるなら「花の会」の商品をたくさん

並べて、たくさん買ってもらおう”“もっと、おし

ゃれなお店がいいなぁ。せっかくだから、お客さん

がゆっくりできるカフェもしたいね？”…などなど

夢は膨らんでいます。さて、どんなお店になるのか

お楽しみに！ 

それでも、一安心という訳にはいきません。支援

学校卒業生の受け入れは、待ったなしです。次なる

事業所の開設に向けて、プロジェクトを発足しまし

た。日中活動運営懇話会で、メンバー・ご家族にも

ご意見をいただきながら、「（仮称）第５共働舎花の

会」の立ち上げのため、用地の確保や行政との事前

協議などに取り組んでいます。ワーカー間で意見交

換をしながら、具体的な中身の検討も進めています。 

「花の会」では、“参加を希望される方の受け入

れを進めていくことが、地域のニーズに応えること

だ”との思いがあります。みなさまのご理解とご協

力をよろしくお願い致します。 

（日中活動支援統括 山口 由美子） 

 

～ 『餅つき大会』をしました ～ 

        １月７日(土) 
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ご来場、ありがとうございました。 
 

 
準 

 備 バザー前の一週間は「バザー頑張って！」

と応援してもらっているかのような晴天に恵まれ、

スムーズに準備をする事ができました。テントの設

営では慣れた手つきで、職員とメンバーが連携を取

りながら頑張っている姿が印象に残っています。 

 

 
当 

 日 つい２～３日前までの寒さが嘘のように暖

かくなり、７００名を超える来場となりました。寒

くなると予想して用意したカフェコーナーの「焼き

芋」「ぜんざい」は悪戦苦闘しましたが、リサイクル

品や他の模擬店の売上は上々で、

１５０万円（リサイクルのみで１

２８万円）の売上をあげることが

できました。 

また、今回は『大阪中之島ライオンズクラブ』か

らお声かけ頂き、１０名の方々が準備から片付けま

で一緒に活動して頂きました。模擬店 75,890 円、

リサイクル44,400円の売上は全額寄付して頂いて

います。笑顔で一生懸命に売り子されておられた様

子からバザーの雰囲気を感じてもらい、楽しんで頂

けたように感じました。ありがとうございました。

このような形で花の会以外

の方々に参加して頂いた事

は、花の会にとって新たな

一歩となりました。 

今回から、これまで駐輪スペースとしてお借りし 

ていた場所が使えないということで、頭を悩ませる 

こともありましたが、地域の皆様のご協力を頂き、

駐輪スペースを確保する事ができました。また、バ

ザーに携わり協力して頂いたご家族、ボランティア

の皆様、大阪中之島ライオンズクラブを始め、参加

してくださった皆様、物品を提供してくださった皆

様に改めて感謝致します。 

 
反 

 省 バザーは大盛況でしたが、来られたお客さん

の車が隣のマンション内の駐車場に止められていた

との報告も受けています。次回からはそのような事

がないように対策を立てて取り組んで参りたいと思

います。  （第 2共働舎 菊地宏周） 
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開場前は長蛇の列・・・ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２５日、事業所連絡会ミニバザー 

収 穫 し た
さ つ ま 芋
を メ ン バ
ー か ら 手
渡し 

受け入れ 
の様子 

１０月１４日に第２共働舎が借りている畑の近くから「風の

子保育園」の園児さん１９名が遊びに来てくれました。今年

で２回目のお芋堀です。去年の事を覚えている園児さんもい

ました。           （第２共働舎 猪又 真一） 
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10 月 26 日（水）、29 日（土）に活動

見学が行われました。今年度は「花の会タ

イム」の見学もできた事で、普段の仕事を

している姿とは違った一面も見る事ができ

たと多数のご意見を頂きました。 

   （第２共働舎 菊地 宏周） 

 

ふれあい運動会に参加

１０月２日（日）に高槻市立第１中学校グラ

ウンドで第３５回市民ふれあい運動会が開催

されました。共働舎・第４共働舎は紫団、第２

共働舎・友花会 ・ひろがりはうす・わ！きら

きらと合同で桃団として参加しました。前日が

雨で心配しましたが、当日は晴天で運動会日和

でした！！｢みんなの力を一つに｣綱引き前、緊

張の一瞬のスナップ ショットです。 

（共働舎 大久保 美代子） 



 

あじさいクラブ 
さくらクラブ 

あじさいっ子たちのメリークリスマス！ 

何と、今年は歩道や山道に生えている植物

を使ってリースを手作りしました。 

★ツリーももちろん飾りましたよ。 

すごいでしょ～！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

１２月３日・４日に高槻市福祉展が開催されました。

花の会からは、自主製品の販売・模擬店・ウォーク

ラリーに参加しました。２日共にたくさんの方に

ご来場いただき、自主製品・模擬店のうどんも大好

評でした(^^ゞ 

（ワークたんぽぽ 管理者 佐藤 智昭）

 

                           

「２０１７花の会オリジナルカレンダー」、ご協力ありがとうございました 
 

今年もメンバーの個性溢れる作品を素材にした

「花の会オリジナルカレンダー」を作成、販売しま

した。 

昨年に続き作品のテーマを統一、今年の干支にち

なんだ「鳥」を題材とした作品の作成依頼・募集を

してカレンダーの作成に取り組みました。販売開始 

時期が遅くなってしまい１２ 

月に入っても在庫がまだまだ

残っている状況で最後はカレ

ンダー持参で地域へ販売に出かけましたが、メンバー、

ご家族、「花の会」を応援してくださる方々のご厚

意により、作成した１,３００本を完売することが

できました。カレンダーを楽しみにしてくださる方

からの声も聞くこともでき、今後もさらに質の良い

ものを作成していこうと思います。 

販売にご協力していただいた皆様には、この場を

借りて厚くお礼申し上げます。 

（共働舎 志井 孝之）
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では、今年も  をしました 

さくらクラブのクリスマス 

今年は、子どもたちが『選んで・つま

んで・貼る』それぞれの思いを込めた

壁掛けのクリスマスツリーを作り、お

家で飾ってもらいました。 

～ 高槻市福祉展 に 参加しました ～ 



  

住所：〒569-1142  

高槻市宮田町 2丁目 34－5 

事務センター 電話：０７２－６９５－０５００ 

       FAX：０７２－６９５－０５０１ 

ＧＨぽん ：０７２－６９５－０００７ 

ＧＨぽこ ：０７２－６９５－０００８ 

宮田町新ホーム 

 

昨年６月に着工した宮田町のグループホームぽ

ん・ぽこ建設工事が１２月末に竣工しました。消防

本部、高槻市の関係部局等の立ち入り検査も終え、

いよいよ１月１０日に建物の引き渡しになります。 

今後は、フラワーホーム事務センターが２月１日

に引っ越しを予定しており、施設運営に必要な備品

や電気機器、家具、生活用品などの購入、生活の場

の整備をしていきます。２月１２日（日）には入居

者の現地説明会を行う予定で、２月下旬には入居者

の引っ越しができるよう調整していきたいと考え

ています。 

２月１５日（水）に行政関係者、議員、福祉事業

所の方々を招いて「竣工・開所式」を計画していま

す。グループホーム 7 名×2 ホームと短期入所

2名×2か所、相談支援を行う予定です。今後２月１１

日（土）に花の会会員の皆さんにも新ホームの「内

覧会」を計画しています。たくさんの会員の方の見

学をお待ちしています。 

 

 

 

 

莫大な設置費用を要するスプリンクラー等の消

防設備の整備を来年度末までに完了することが改

定消防法で義務付けられている問題への対応や、住

みづらい老朽化したホームからの移転の必要性を

踏まえ、住居の住み替えの取り組みを進める計画が

あります。 

昨年１２月５日に、春日町の物件（５４．５坪）

を購入しました。来年度秋開所をめざして建物解体、

４人定員のホーム２ユニット（２階建て）を建設す

る計画を進めています。 

しかし、消防法への対応に関してはまだまだ物件

確保が必要で、来年度末までに整備が完了するまで

には至りません。一時的なメンバーの移動も含め対

応せざるを得ないことも考えられ、メンバー、家族

の方々のご協力をお願いしなければならない次第

です。 

スプリンクラー設置に関しては、以前より高槻市

消防署へ設置義務の緩和を求めています。引き続き

高槻事業所連絡会と連携しながら、過度な制度運営

を見直してもらい、メンバーの希望するホームで 

生活を続けて行けるよう 

要望をしていきたいと考 

えています。 
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あるメンバーから「花火がしたいな」の一声から

始まった大イベント『花火大会＆流しそうめん』。

「花火だけじゃつまらん！」「じゃ、流しそうめん

も？」と盛り上がり企画スタートです(⋈◍＞◡＜◍)。 

流しそうめんは、メンバーのお父さんに相談をす

ると、快く引き受けて下さり、竹の調達から組み立

てまでしてくださいました。また、当日は栄養士の

方が素麺を全員分茹でてくださり、運転手さんに手

伝ってもらい・・・と書ききれ

ないほど、沢山の方の協力を得

て流しそうめんを実行する事が

できました事、とても感謝して

おります。 
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Ａ エ リ ア 
 

 

待ち時間の間に音楽イベントを開催し、事務セ

ンター事務職員の弾き語り、林バンドの演奏に、

みんなが唄い、踊りと賑やかでした。マジックシ

ョーでは、「なんで～？不思議！」と目を丸くして

見入っていました。また、突然のウルトラマン登

場！！で男性達は記念撮影！と大盛り上がりでし

た。日が暮れてからは、メインイベントの花火が

始まり「きれい！すごい！」とみんなの歓声が上

がりました。花火は、30 分程と短い時間でした

が、「楽しかったわ」「またしようね」と皆、夏の

思い出に残る楽しいイベントになったようでし

た。 

来年も楽しい思い出作りを企画したいと思いま

すので乞うご期待！ 

（グループホーム世話人 橋本 厚子） 

Ｂ エ リ ア 

ぽぱい 

11 月２３日の祭日に送迎車を

お借りして、天橋立までドライブへ

行って来ました。高速道路から山の

紅葉を楽しんで、リフトで笠松公園

に上り、絶景を楽しんできました。

帰りは海岸線を走り海を眺めて帰

ってきました。又ドライブしたい～

との事です(^^♪。   (塚本敏信) 

おりひめ 

余暇活動はそれぞれがガイドさ

んやご家族と過ごされるため、カラ

オケに行くなど各々の希望に沿っ

た過ごされ方をされています。祝日

は配食がないので夕食はメンバー

のリクエストに応えてメニューを

作っています。      (葛西美智子) 

すばる 
余暇活動はガイドさんを利用

したり、１人で外出されたり、

各々の希望に沿って過ごしても

らいました。皆さん過ごし方は

違いますがカラオケ、買い物、

映画などそれぞれが楽しい休日

を過ごされたようで、感想を話

してくれました。  (橋本好司) 

ぺがさす 
 ホーム会議で祝日の過ごし方

を話し合って、ひらかたパーク

へ行ってきました。皆さん余暇

活動当日を心待ちにしておら

れ、当日は大いに楽しまれてい

ました。             (大塚修) 

くるみ 
クリスマス会を行いまし

た！司会者を決めて、カラオケ 

 

ボックスで練習した歌を披露してく

れるメンバーや、タンバリンで合い

の手を入れるメンバー。皆さんクリ

スマス会を楽しまれていました。 

(濱田喜久子) 

ほうれん荘 
メンバーの日中活動の場が違うこ

とで、なかなか一緒に余暇活動で出

かけることができません。その代わ

り、お互いの誕生日会などの度に皆

で一緒に外食をするのが恒例になっ

ています。          (酒井宏) 

 

ブルート 
ブルートの 11 月の余暇活動は、

3 日六甲山へ、23日は奈良公園へ

行ってきました！写真の苦手な方も

おられ、今回全員がそろった集合写

真が撮れませんでしたが、皆さん楽

しまれたようです！     (仲田勝則) 



     

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
  

 

 
  

新年 明けましておめでとうございます。 

本格的な冬の訪れを感じられる頃となりました

ね。外で息を吐くと白くなるので、今日の寒さを自

分で予想したりしませんか？ 

この時期、レスパイト送迎を兼ねた夜のドライブ

は大人気です。何故なら、駅や自宅を可愛く飾って

あるイルミネーションを見ることができるからで

す。窓の外を懸命に見ている姿や「ピカピカ見つけ

たら教えてね～♪」と冬ならではの景色を楽しみ、

車中の会話も盛り上がります。 

「暖かくしてあげる」と私の手をギュっと握って

くれる利用者さん達。このようなスキンシップもこ

の季節限定のような気がして、私は花の会で過ごす

冬がとても大好きです。 

楽しい冬はこれからです。おぞうに！きな粉も

ち！なべ料理！カキフライ！コタツで食べる夕食

は絶品ですよね (笑) 。美味しいものをいっぱい食

べてこの冬を乗り切りましょう。  

（レスパイト 池之上 静香） 
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Ｃ エ リ ア 

つくし 

余暇活動として、Ｃエリアでバー

ベキューに行きました。バーベキュ

ーは初めてのメンバーさんもいらっ

しゃり、皆さんとても楽しまれてい

ました。          (立岩信亮) 

ひこぼし 

ひこぼしでは年に 3 回は、徒

歩圏内の「ビックボーイ」で食事

会を開きます。皆さんの好きなメ

ニューは、やはりハンバーグです 

が、必ずドリンクバーとサラダバーが付きます。 

                         (川口雅晴) 

あまかわ 
Ｃエリア合同「バー 

ベキュー大会」でお肉 

をたくさん食べました。 

「あまかわ」の皆で摂津峡を散策しました。 

(河野一生) 

じゅぴたー 

京都の福知山にあるポッポラン

ドに遊びに行きました。列車での旅

は旅人気分の雰囲気で、景色を眺め

て楽しめたようです。また皆で遊び

に出かけましょう。    (土井裕) 

おりおん 

毎月、作業所が休みの時、1～2

回ヒマワリと一緒におりおんでお

茶会やゲームをしたりして楽しく

交流をしています。  (相江欣吾) 

ヒマワリ 

ヒマワリでは週に 2 回、電車の

おもちゃで遊んでいます。決まった

日にメンバーが準備をして、駅名や

乗り換え駅をアナウンスしながら

楽しく運転しています。(水谷講太) 

スト大阪に参加しました。ピープルファーストは

知的障害を持つ人たちの会合で、「わたしは、障

がい者としてではなく、まず人間として扱われた

い」と発言したことがきっかけとなってこの運動

が生まれました。ピープルファースト大阪では、

虐待防止法、差別解消法についての勉強会や相模

原事件について話し合い、参加したメンバーには

友花会の運営委員会で報告してもらいました。参

加していた当事者の多くから相模原事件につい 

て「怖い」との意見が挙がりました。また、差別

されること、虐待を受けることに対して憤り、納

得できないことも訴えておられました。ピープル

ファースト大阪の参加者は言葉を発する方が多

く、そこには「コミュニケーションがとりやすい」

「意見が出せる」という理由もあるかも知れませ

んが、もっと多くのメンバーにピープルファース

トの参加を呼びかけたいです。次回は「仕事につ

いて」1 月 21 日（土）開催です。 

（グループホーム 副所長 德野 裕季） 



   

高槻市障がい者就業・生活支援センター  

       

今回の移転を機に、当センターでは目標

のひとつとして、「５S」（整理・整頓・清

掃・清潔・しつけ）をあげていました。 

５S とは、「トヨタ式仕事カイゼン術」

という書籍から引用したものです。狭かっ

た城北ビルからいきなり広くなったのも

関係してか（笑）、かなり改善されたよう

に思うのですが、数ヶ月経った今、やはり

日々の業務に追われ、ふと忘れそうになり

ます・・・。 

今冬、1/19に「創設 10周年記念講演

会」や 1/20「障がいのある人々の「働く」 

 

※トヨタ式・・・メーカーや工場

をもつ企業が主に取り入れてき

た経営方式ですが、むしろオフィ

スワークにこそその思想は取り

入られるべきと考えられ、盛んに

研究されるようになったもの。 

                         

 
 

サポートセンターはいびすかす 

 

この日は、小さな森に行きました。帰りの坂道で、

カラスが鳴いているので、メンバーと私は、鼻を鳴

らして豚の鳴き声で答えました。するとカラスは「何

者か？」と思ったのか、ピタッと鳴くことを止め、

しばしの沈黙。私たちは、顔を見合って、してやっ

たりと笑い、また威勢良く「ブーブー」と豚の声を

あげました。でも優しいメンバーは、いつのまにか

「カァーカァー」と合わせてやっていました。カラ

スに遊んでもらった一日でした。 

でも、こんな開放感あふれる楽しい日ばかりでは

ありません。うまくいかないこともあります。こん

な時は、メンバーもうまくいかないと思っているで

しょう。私の方は、どうしたものか自分で考えたり、

月に一回ある『はいびすかす』の会議で相談したり

しています。 

ともあれ、遊び心を大切に、共に休日を楽しく豊

かに過ごせたらと思っています。（Ｔ） 

 

 

  

 

ガイドヘルプにご興味がある方！ 

お問合わせはお気軽に。 

『サポートセンターはいびすかす』まで！ 

☎：072－669－9519  

FAX：072－669－9518 
 

お 待 ち し て い ま す
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を考えるセミナー」、2/4「働く障が

い者の集い」など、行事が目白押しで

す。 

忙しいを理由にせず、一人ひとり意

識を持ち、５Sを続けていければと思

いました。         （管家 雅代） 

 

 

 

集 募 
中 

 

 

 



 

 

 

 
 

『働きたい』気持ちがあれば大丈夫！ 
 

 第３共働舎花の会の主たる事業は、「就労移行支

援」です。高槻市障がい者就業・生活支援センター

の移転に伴い、隣の部屋も借り事業所の広さが倍に

なりました！ １つの部屋は、訓練室単体で使用で

きますので、訓練の内容を実際の職場でする様な実

践的な作業にすることができるようになりました。 

 ですが、９月頃からメンバーさんが続々と就労さ

れ、定員１０名のところ現員は４名に！ せっかく

広くなったのに・・・ 

 第３共働舎花の会の支援員は、全員がジョブコー 

 

チの資格を取得していますので、メン

バーさん個々にあった支援を組み立

てることができます。事業所内だけで

なく、毎週マンション４ヶ所の清掃訓

練など実際の職場での実習も充実しています。 

 「就労なんて無理！」なんて思っているあなた！

『働きたい！』気持ちがあれば大丈夫です！ 

 まずは、体験利用からで大丈夫です。お気軽にお

問い合わせください♪ 

 

 

 

 

                
 

10 月某日 

見学会を開催しました。臨床心理士のマインドフ

ルネス+エクササイズをメンバーと一緒に体験して

頂きました。通常の見学や体

験は予約制なのですが、見学

会は自由に出入りができるよ

うになっています。 

次回は 2017 年 2 月 10 日（金）を予定しています。  

11 月某日 

精神保健福祉士の資格をめざす専門学校の実習生

が 2 名、フォルツァに実習に来られました。実習期

間中に駐車場の草刈りの作業

があったので、一緒に手伝って

もらいました。8日間と短い間

でしたが、面談や記録、地域の

支援機関との会議、座学の企画など様々な体験をし

て頂きました。 

 

12 月某日 

メンバーと一緒にク

リスマスの飾りを作り

ました。紙を細かく切

って組み合わせてラミ

ネート加工をするので、

結構細かい作業になりました。 

12 月某日 

フォルツァも参加している自立支援協議会の進

路・就労ワーキングでは啓発イベントの企画と事例

検討会をしています。今回はその事例検討会をフォ

ルツァでもやってみました。ア

セスメントの必要性を改めて

実感できたり、様々な視点から

検討することができ、とても有

意義な時間になりました。 

（管理者 成瀬 修） 
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『第３共働舎花の会』    ＴＥＬ/ＦＡＸ 072-662-1233 



 

 
 

   

社会福祉法人花の会 理事長 山田義昭 

 新年 明けまして おめでとうございます 

 本年も 変わらない ご支援をお願い申し上げます 

 1998年3月の法人設立より19年が経とうと

しています。皆様のご支援と職員の協力を得て、

時代を切り拓く 20 年目を迎えたいと思っていま

す。 

 現在、法人事業は生活介護 定員 149 名（利

用者 150 名）、児童デイ 定員 20 名（利用者

90名）、グループホーム19か所（利用者89名）、

就労支援 定員 72 名、相談支援、短期入所、居

宅・移動支援、就業・生活支援センター事業に取

り組み、180 名を超える職員が関わっています。

2015年度の事業収入は、8億 2千万円、人件費

支出は、5 億８９９５万円でした。9 月に就業・

生活支援センターと（居宅）はいびすかすと（相

談）スキップが高槻町に移転。グループホームの

スプリンクラー工事の実施。生活介護こすもすの

増設。3 月にはグループホームぽん・ぽこ（定員

14 名）が開設し、住み替えホームの建設や生活

介護事業所の建設が課題となっています。 

 花の会は 1983 年の無認可作業所の立ち上げ

からは 34 年を迎え、無認可時代より法人事業が

長くなりました。理念も「共に学び 共に働き 共

に生きる」ことをテーマとして再度掲げ、メンバ

ーの地域での幸せを作り出すため、自立と社会参

加に取り組んできました。 

 やはり、年始にあたってはこの原点を、皆さん

と共に再確認し、新たな一年を迎えたいと願って

います。 

 1983 年～1998 年、無認可時代。1998 年

～2008 年、創設期。2009 年～2018 年、展

開期。2009 年 3 月に第 2 共働舎花の会（多機

能事業所 60 名）を建設し、グループホームも当

初の計画を上回る設置数となってくる中、トータ

ルな地域生活支援を課題としつつ、試行錯誤を行

ってきました。中期計画（2016～2018）を策

定して計画的な事業のステップアップを図ろうと

しています。この間は、事業展開もさることなが

ら、人材の育成と新たな職員の参入と、資質の向

上が大きな課題となっています。 

 メンバーの幸せが、職員にとっても幸せと感じ

取れ、施設的と言われる支配関係をなくすること

が、メンバーの自己決定支援の要となること。そ

のことを法人全体で取り組み、優れた人材を地域

に作り出すことに傾注していきたいと思います。 

 皆様のご協力を引き続きと願いするとともに、

地域にいろいろなネットワークを張り巡らしてつ

ながっていくことを目指します。
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社会福祉法人制度改革への対応について 

まず、概要を説明します。敗戦後の社福制度に

ついて経過は長くなるので省略します。 

 2015年 2月厚生労働省「社会保障審議会福祉

部会」（2014 年 8 月～）で社会福祉法人制度改

革報告書案が出され、元となる考え方が提示され

ました。これを受けて、「社会福祉法等の一部を改

正する法律」（2016/3/31）が公布されました。

福祉サービスの供給体制の整備及び充実を図るた

めに、社会福祉法人制度について経営組織のガバ

ナンスの強化、事業運営等の透明性の向上、財政

規律の強化、地域における公共的な取組を実施す

る責務、行政の関与の在り方の改革を進めるとと

もに、介護人材の確保を推進するための措置とし

て社会福祉施設職員等退職手当共済制度の見直し

の措置を講じるとしています。基準や経過措置に

ついては「政省令」（11/28）で補足事項が規定

されました。 

何のことやらわからないですね。要は、従来の

社会福祉法人の運営について変更を加えますよ、

ということです。それが管理強化につながるのか、

経過を見ていく状況です。 

 

年度内の変更について、どこの法人も逆らえな

いので、国の指示の通りに動かざるを得ません。

その内容を簡単に紹介しておきます。 

 

 

 

 

 

 ガバナンスの強化 

評議員会が必置となる。 

理事会・評議員会の権限・責任の規定 

選任・解任権 

理事長（理事会で） 

理事・監事（評議員会で） 

評議員（評議員選任・解任委員会で 

新設） 

会計監査人の導入（一定規模以上） 

 透明性の向上   閲覧の拡大／財務諸表、現 

況報告書、役員報酬基準の規定 

 財務規律の強化   社 会 福 祉 充 実 残 額 の 明 確 化 

（福祉への再投下） 

 地域における公益的な取組 無料または定額 

の料金で福祉サービスを提供する責務 

 行政の関与    府の市への指導監督の支援 

柔軟に指導監督する仕組みづくり 

全国的なデータベースの整備 
  

各法人では定款の変更をするための作業と、理事

会（評議員会）が 12月に開催されています。まず、

定款の変更で、理事数・業務執行理事選任・評議員

数・評議員選任・解任委員会の設置（別規程要）、任

期・報酬の変更等の作業です。行政への申請と認可。 

 評議員会が、3 月末で任期切れなので、選出する

ための作業。評議員選任・解任委員会の開催。その

前に委員を 3名以上決めなければなりません。 

 次年度に、理事会で決算・事業報告を承認して、

2 週間以上あけて定時評議員会を開催して、新理

事・監事と決算・事業報告を採択することとなり

ます。 

以上、簡単ですが法改正の流れを記載しました。                

（山田義昭 文責） 

ＫＳＫＳ（花の会ニュースＮＯ.１７２）第三種郵便物承認 通巻第５３４４号 ２０１７年１月２１日発行 （１３） 



   
 

 

１１月２６日（土）に福祉センター（ゆうあいセ

ンター）で、第４回「親族後見をすすめる会」があ

りました。花の会会員を対象に

した勉強会で、今回は２４名の

参加でした。「申請（摸擬）をし

てみよう！」と題し、家庭裁判

所から取り寄せた資料を見なが

ら、どのように書けばいいのか、

申請手続きを終え実際に親族後

見を行っている方の話を聞きな

がら、作成してみました。 

参加者の方は、すぐにでも成年後見制度の利用を

と考えている方から、まずは知ることから･･･とい

う方もいました。今回は「申請」に特化した回のた

め、「成年後見制度とは？」という制度の目的につ

いて話をする時間がほとんどな

く、難しい内容もありました。 

今後は「制度のことを知りたい

人」「これから制度の利用を考え

る人」「すぐに制度の利用をした

い人」など、ニーズに応じて柔軟

に学習会の開催を検討していき

たいと思います。 

(親族後見をすすめる会 平田 昌史) 

 

  

１２月１１日（日）、共働舎花の会１階ホール（食

堂）にて第１５５回花の会定例会を開催しました。

今回は、前回の定例会で提案された「花の会・中期

計画」について、今後の進め方も含めて

再度、提案されました。新たにスタート

される３部会（法人設立検討部会・日常

生活支援検討部会・地域交流検討部会）

と取り組み課題検討の４グループ（集会

の方法と場所の検討・生産活動への協

力・次世代の参画促進・花の会学習会の開催）につ

いて、役員の役割分担が発表され、一般の花の会会

員にも参加の呼びかけがされました。高齢期を迎え

た家族やメンバーに必要な支援、地域との交流を如 

 

何に構築するかなど、これから花の会として団結し

て取り組む課題が多くあります。是非、皆さんの参

加をお願いします。 

 また、第８回花の会作品展の応募もス

タートしています（締切は３月１日）。

今回は日中活動以外のメンバーと利用

者（グループホーム、友花会、レスパイ

ト、あじさいクラブ、さくらクラブ、第

３共働舎、フォルツァ、相談支援センタ

ーあじさい、相談支援センタースキップ、高槻市障

がい者就業・生活支援センター）からも広く作品募

集をしますので、皆さんのご応募をお待ちしていま

す。       （花の会 事務長 牛嶌 亮） 
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みんなの会 篠原 芽久美 
 

昨年、花の会に入ったメンバーさんはもう慣れ

ましたか？ みんなと仲良くしていますか？ 

また、昨年の２月にはラベンダーが出来て、４

月の班替えでも色々な人が異動したと思います。

異動をしたメンバーのみんなは慣れてきました

か？ ますます、みんなと仲良く仕事にがんばっ

てください。お正月の間に風邪、インフルエンザ

に気を付けて、いいお正月を過ごしてください。

１月４日(水)に、それぞれの事業所でみんな元気

な顔で会いましょう。 
 

 

今年も、１０月１６日に上の池ふれあい

広場が開催されました。お天気に恵ま

れ、多くのお客様が来られていました。 

出し物の、たこせん・飲み物・わな

げは終了時間の３時までもたず、早々

に完売となりました。 

班長さんや、当番の班の方々と、に

ぎやかに楽しくイベントに参加でき、心 

地よく疲れた一日でした。 

      （家族会会長 阿部 陽子） 
 

 
 

２０１６年１１月２７日（日）、犬の譲渡会

を花の会ショップ前の敷地をお借りして開催し

ました。（主催：犬の合宿所、ＮＰＯ法人地域

猫管理協会、個人で保護されている方

等、協力：社会福祉法人花の会）保健

所で殺処分される犬猫のことを知って

もらいたくて始めた譲渡会。 

今回で２回目になりますが、当日は

あいにくの雨で、猫は不参加で犬だけの参加と

なりました。来場者も１２組ほどでしたが、職員

と家族２人で寒い中、コーヒーやクッキーにおから

かりんとう、カレンダーを売り、２１,０００円売

り上げました。全額花の会へ寄付いたしました。 

犬のほうも３組ほど里親が決まり、現在トラ

イアル中です。次回は４月と６月に予

定をしています。犬猫を買おうと思っ

ているのなら、ぜひペットショップで

なく、譲渡会に会いに来て下さい。待

っています。 

前日大きなテントを立ててくださった職員の

方々、ありがとうございました。（池田 美子） 
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お 詫 び 

まつりに出店しました。」の著者に誤りがありました。正しくは“家族会 山名敬子” です。 

関係者の皆様にご迷惑をおかけしましたことを、深くお詫び申し上げます。 

本年もよろしくお願い致します
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10 

16（日） 

 

17（月） 

 

18（火） 

26（水） 

29（土） 

上の池ふれあいひろ

ば（家族会参加） 

日中活動運営懇話会

（第29回） 

作品展実行委員会 

活動見学 

活動見学 

7（金） 

9（日） 

22（土） 

 

30（日） 

法人事務局会議 

理事会 

中間総括会議 

正職員研修 

理事会 

2（日） 

3（月） 

5（水） 

24（月） 

26（水） 

26・29 

29（土） 

市民ふれあい運動会 

代休 

メンバー給料日 

事業所説明会 

内部研修 

活動見学会 

開所日 

2（日） 

9～10 

19（水） 

 

20（木） 

25（火） 

 

28（金） 

 

市民ふれあい運動会 

友花会旅行（和歌山） 

消火設備工事入札公

示 

ショート研修 

友花会・スパワール

ド 

スプリンクラー入札 

ホーム内部研修 

12（水） 

 

13（木） 

20（木） 

22（土） 

27（木） 

フォルツァ見学会 

スタッフ会議 

内部研修 

就労ネット 

中間総括会議 

精神ワーキング 
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8（火） 

 

13（日） 

26（土） 

 

29（火） 

親族後見をすすめる

会・役員会（第7回） 

第47回花の会バザー 

親族後見をすすめる

会（第4回勉強会） 

役員会 

4（金） 法人事務局会議 4（金） 

12（土） 

13（日） 

14（月） 

26（土） 

メンバー給料日 

バザー前日準備 

第47回花の会バザー 

代休 

開所日 

5（土） 

13（日） 

16（水） 

22（火） 

 

23（水） 

25（金） 

 

27（日） 

友花会運営委員会 

花の会バザー 

レスパイト研修 

地域生活支援拠点 

ワーキング 

ＧＨ余暇活動 

友花会・ＰＦ大阪 

世話人親睦会 

ホーム内部研修 

友花会・銀閣寺 

7（月） 

8（火） 

16（水） 

17（木） 

24（木） 

個別支援会議 

個別支援会議 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 
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8（木） 

 

11（日） 

15（木） 

 

19（月） 

ＧＨ運営懇話会 

（第37回） 

第155回定例会 

親族後見をすすめる

会・役員会（第8回） 

日中活動運営懇話会 

（第30回） 

2（金） 

18（日） 

法人事務局会議 

理事会、評議員会 

5（月） 

8（木） 

16（金） 

17（土） 

 

21（水） 

28（水） 

29～1/3 

メンバー給料日 

避難訓練 

メンバーボーナス 

クリスマス会 

開所日 

内部研修 

忘年会 

冬休み 

1（木） 

21（水） 

22（木） 

24（土） 

ホーム定例会 

レスパイト研修 

ホーム内部研修 

友花会・忘年会 

8（木） 

14（水） 

15（木） 

22（木） 

29-1/3 

内部研修 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 

冬休み 

活 動 予 定 

 花の会 法人 日中活動 地域生活 就労・相談 

１ 

7（土） 職員親睦会 6（金） 法人事務局会議 4（水） 

5（木） 

7（土） 

13（金） 

21（土） 

仕事はじめ 

メンバー給料日 

開所日 

副主任研修 

開所日 

10（火） 

 

13（金） 

18（水） 

19（木） 

 

21（土） 

27（金） 

ＧＨぽん・ぽこ引き渡

し 

ぽん・ぽこ住民説明会 

ショート研修 

新規入居希望者説明

会 

友花会・ＰＦ大阪 

ホーム内部研修 

11（水） 

13（金） 

 

19（木） 

20（金） 

26（木） 

スタッフ会議 

スーパーバイザー研

修 

就ポツ10周年行事 

啓発イベント 

精神ワーキング 

２ 

20（月） 

 

21（火） 

日中活動運営懇話会 

（第31回） 

役員会 

3（金） 

18（土） 

法人事務局会議 

法人職員研修 

3（金） 

18（土） 

22（水） 

メンバー給料日 

法人職員研修 

内部研修 

1（水） 

11（土） 

 

 

12（日） 

15（水） 

24（金） 

事務センター引っ越し 

ぽん・ぽこ内覧会 

ぽん・ぽこ入居者説明

会 

ぽん・ぽこ竣工式 

ショート研修 

ホーム内部研修 

未定 

未定 

15（水） 

16（木） 

23（木） 

個別支援会議 

個別支援会議 

スタッフ会議 

就労ネット 

精神ワーキング 

３ 

9（木） 

 

12（日） 

ＧＨ運営懇話会 

（第37回） 

第156回定例会 

3（金） 

5（日） 

法人事務局会議 

理事会、評議員会 

4（土） 

 

18（土） 

25（土） 

31（金） 

開所日  

メンバー給料日 

開所日 

総括会議 

方針会議 

 1（水） 

15（水） 

26（日） 

下旬 

ぽん・ぽこ開所 

ショート研修 

ＧＨ方針会議 

ホーム定例会 

8（水） 

15（水） 

16（木） 

17（金） 

23（木） 

内部研修 

スタッフ会議 

就労ネット 

卒業生の集い 

精神ワーキング 

編 集 後 記 
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「この前、○○さんと△△さん言い合いしてたわ。私は傍におったらシンドイから離れるねん」とホームでの様子を穏

やかに語っていたあるメンバー。細々といろいろなことがあるけれど、長いお付き合いのなかでお互いを受け入れなが

ら生活している様子が目に浮かびました。 

さて、皆さんの２０１６年はどのような１年だったでしょうか？２０１７年も、きっといろいろなことがあるのでし

ょうけれど、メンバーを見習い、自分なりのペースで、自分を見失わず、日々を送っていきたいなあと感じてます。 

（第2共働舎花の会 施設長 山口由美子） 

｢公益信託 近藤きよ子記念福祉基金｣助成金により取得した印刷機を使用して印刷された出版物です 
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